

España se beneficia del influjo del euro

Un estudio de Morgan Stanley señala que la cercanía de la moneda única ha sentado muy bien a nuestra economía

Faltan sólo ocho meses para que entre en vigor la moneda única; ya se conocen los once Estados que formarán parte de la UEM desde el primero momento y ya está confirmado que España será uno de ellos.

Pero España no sólo va a estar en el grupo fundador del euro. La influencia que representa la moneda única ya desde hace meses está beneficiando a España de una manera especial.

El rigor económico, con los ajustes presupuestarios de los últimos ejercicios, obligación contraída por España en los Planes de Convergencia y de Estabilidad, ha dado sus frutos. Así, según señala un informe de Morgan Stanley Dean Witter, nuestro país se ha beneficiado de todo lo bueno que suponía prepararse para la moneda única.

Por un lado, se registran fuertes tasas de crecimiento, con una inflación bajo control y un déficit con cifras inimaginables hace sólo un par de años.

Estas circunstancias han impulsado a la Bolsa española a una subida meteórica, que ha ido rompiendo, una tras otra, todas las previsiones de los expertos. Y es que muy pocos analistas esperaban la fulgurante subida de los mercados bursátiles después de un final de año, marcado por espectaculares avances.

El informe del Banco de Inversiones revela que el ciclo expansivo de la economía española todavía tiene

un margen importante en los próximos años, con un panorama de crecimiento real de la economía cercano al 3,5 por ciento y un aumento de los beneficios em-

sectores productivos y la reforma del mercado laboral será suficiente para continuar con las reformas que se vienen acometiendo en los últimos años.



España puede crecer todavía los próximos años un 3,5% de media en términos reales

presariales en el entorno del 12 por ciento.

Los problemas para España seguirán centrados en las altas tasas de paro. No obstante, Morgan Stanley señala que el consenso social sobre la liberalización de

El buen panorama que dibuja el Banco de Inversiones sobre la situación de la economía española se completa con un previsión de crecimiento superior en un 40 ó un 50 por ciento al resto de los países de la Unión Europea. Lo que se plantea es, más o menos, que España ofrece todavía a los inversores oportunidades de negocio que sólo pueden encontrarse en países emergentes, pero con las mismas garantías de crecimiento sostenido, cuentas saneadas y estabilidad política de cualquier país de la Unión Europea.

Previsiones CECA

Una revalorización cercana al 50 por ciento en poco más de tres meses. Ésta es la carta de presentación con la que los mercados bursátiles españoles han saludado el primer trimestre de 1998.

La Bolsa española ha sido la gran protagonista de los mercados internacionales en estos primeros meses del año gracias a dos circunstancias. En primer lugar la excelente evolución de la economía española, que ha sido, sin duda, la más beneficiada por la influencia del euro. La otra circunstancia ha sido la evolución excepcionalmente tranquila del resto de mercados, lo que ha permitido que la atención de los inversores se centre en los parques de las plazas bursátiles, especialmente del sur de Europa.

El mercado de divisas se ha estabilizado, con un dólar sólido, que aunque ha perdido parte de su condición de moneda refugio sigue siendo demandado ante la incertidumbre que vive la economía japonesa.

Mientras, los mercados de bonos siguen mejorando sus precios, con la consiguiente caída de las rentabilidades, ante el posible efecto moderador de la crisis japonesa en el crecimiento de la economía americana.

Con este panorama, la atención de los mercados puede seguir centrada en la Bolsa española. Previsiblemente, se producirán correcciones técnicas de cierta importancia, algunas de las cuales ya se han registrado, lo que no supone, en ningún caso, que los mercados de valores españoles hayan perdido su potencial de crecimiento; antes, al contrario, parece más que probable que el Ibex-35 supere la barrera de los 10.000 puntos este mismo año.